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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto
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VIVA Y SANAVIVA Y SANA
ESPECIE DE TORTUGA, 
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Identifican a 13 
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Huauchinango 
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Alumnos que no 
pudieron llegar ayer 
al examen BUAP lo 
presentan hoy
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En operativo, PC de 
San Andrés clausura 3 
bares por violar normas
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OMS evaluará si viruela 
del mono representa una 
‘emergencia de salud 
pública internacional’

Apenas el 1.11 por ciento de unidades en Puebla cumple con las medidas de seguridad ordenadas
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A partir de mañana jueves 
empieza el registro para 
vacunar a niños de 5 a 11 
años contra Covid

Diputados locales y federales del PAN y Diputados locales y federales del PAN y 
Morena de Puebla y Tlaxcala analizan Morena de Puebla y Tlaxcala analizan 

necesidades metropolitanasnecesidades metropolitanas
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ANGELOPOLITANAS

El último bloqueo de la autopista México-Puebla, por más de seis 
horas, tiene mar de fondo y no sólo un reclamo de justicia.
Tras el cierre que llevaron a cabo vecinos la noche del lunes 
en la autopista México-Puebla, a la altura de San Martín 
Texmelucan, por la desaparición de un joven, el gobernador 
Luis Miguel Barbosa señaló que los motivos de la protesta 
no están claros e incluso la población pudo ser instigada por 

grupos criminales pues los supuestos padres del joven se negaron 
a dar sus datos completos.
“Las razones que se tuvieron para el bloqueo no están muy claras. Por eso no 
voy a referirme a ellas, para no cometer el error de mañana tener que corregir. 
Lo que se dijo que se estaba protestando porque un joven había desaparecido, 
levantado no hay precisión; bloquean por alguna causa no muy clara.
“Llegó la fuerza de la policía estatal a las 5 de la tarde y cuando van a hacer 
el operativo de quitar el bloqueo, se van tranquilos a sus casas. Necesitamos 
más apoyo de la Guardia Nacional que no lo da, por cierto; aunque es territo-
rio federal no lo da; tampoco el Ejército y pues de todas formas sigue siendo 
Puebla y por eso llega la policía estatal”, refirió el mandatario estatal.
Agregó que en este tipo de acciones se tiene que preservar la ley y no se va 
a permitir que delincuentes manipulen a la gente.
El tema es delicado si detrás de la protesta ilegitima hay intereses del crimen 
organizado y peor si no intervienen el Ejército y la Guardia Nacional para evitar 
el bloqueo de la autopista.

Ante las inconformidades de comerciantes y 
habitantes de la colonia de El Carmen por el 
uso de los parquímetros, el gerente de la ciudad, 
Adán Domínguez, acusó que son personajes de 
Morena quienes buscan politizar el tema.
Descalificó que estén detrás de un descontento 
vecinal, ya que este programa de estacionamiento 
rotativo es para mejora de la ciudad, lo cual no 

se logró en la anterior administración encabezada por Claudia Rivera Vivanco 
de Morena.
“Es un proyecto que busca ordenar y mejorar la seguridad, algo que ellos 
(Morena) no hicieron, algo que su partido, su propio gobierno no pudo hacer, 
su partido tenía hecho un asco el Centro Histórico, su partido tenía inseguro, 
desordenado el Centro Histórico. Entonces pues la verdad es que no tienen 
calidad profesional, ni calidad moral para venir a querer utilizar un tema de 
manera política”, declaró Domínguez.
Dijo que se han visto en las reuniones de los habitantes de la zona a regidores 
de Morena de la actual gestión municipal, así como un diputado local y ex 
cabildantes, todos afines del partido del presidente López Obrador.
El funcionario señaló que a la fecha son 115 los residentes del Centro Histó-
rico que han solicitado un cajón de estacionamiento gratuito debido a que no 
cuentan con cochera. De ellas ninguna ha sido aprobada, pues la Secretaría de 
Movilidad es quien debe validar los cajones de estacionamiento en el polígono 
de la 12 a la 17 Poniente y del Bulevar 5 de Mayo a la 13 Sur.

De los 36 mil concesionarios y permisionarios del transporte 
público en Puebla, sólo el 1.11 por ciento cumple con el 
kit de seguridad en transporte público, informó la secre-
taria de Movilidad y Transporte, Elsa María Bracamonte 
González, quien anunció que ayer entró en vigor la nueva 
Ley de Movilidad.

Úni- camente 400 unidades son las que ya tienen la instalación de GPS, 
cámaras y botones de pánico, mientras que el resto se encuentra 

e n proceso de supervisión.
Aclaró que, algunas unidades cuentan con el equipamiento, sin embargo, no 
tiene la conexión a internet y la plataforma, por ello, sólo deben pagar y vin-
cularse al Centro de Control, Comando, Comunicaciones y Computo (C5).
La funcionaria señaló que dicho padrón fue elaborado, una vez que asumió el 
cargo, pues cuando estaba Guillermo Aréchiga no había un registro exacto.

Mientras sostenía una reunión con ex dirigentes nacional del PRI, 
la Fiscalía de Campeche confirmó que va contra el ex goberna-
dor y actual dirigente partidista, Alejandro Moreno Cárdenas, 
por los delitos de enriquecimiento ilícito, defraudación fiscal 
y lavado de dinero.
Según la carpeta de investigación CI-2-2022-31-42 tam-

bién se investiga por peculado, abuso de autoridad 
y uso indebido de atribuciones y facultades.
Como parte de la indagatoria, realizan desde 

ayer inspecciones en sus propiedades y las de su familia. 
Agentes estatales y el fiscal llegaron este martes al exclusivo 
fraccionamiento Lomas del Castillo donde Alito construyó 
su residencia en una extensión de 7 mil metros cuadrados.

Alejandro Moreno es señalado de adquirir entre 2012 y 2015, cuando fue 
diputado federal, al menos 13 terrenos en Lomas del Castillo, sin declararlos 
a su nombre y bajo presuntas irregularidades.

El últi
hor
Tr
en
Te
Lu
no e

grupos

Úni- cament
cám

e n proceso d



MIÉRCOLES.15.6.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3
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LUIS FELIPE PUENTE, NUEVO 
SECRETARIO GENERAL DE 
GOBIERNO DEL EDOMEX

Luis Felipe Puente fue nombrado secretario General de 
Gobierno del Estado de México, en sustitución de Ernesto 
Nemer Álvarez

HISPANOS ENFRENTAN RACISMO 
Y FALTA DE REFERENTES EN LAS 

CIENCIAS EN EEUU
El 43 por ciento de los hispanos que trabajan en materias 
científicas o tecnológicas aseguran haber sufrido maltrato 
en sus estudios

COSTA RICA SE IMPONE 
A NUEVA ZELANDA Y CLASIFICA 

AL MUNDIAL DE QATAR
Costa Rica venció a Nueva Zelanda por la mínima dife-
rencia en Doha y es el último clasificado al Mundial de 
Qatar 2022

BTS ANUNCIA SU 
SEPARACIÓN TEMPORAL

Los ídolos del K-Pop aprovecharán la pausa de BTS para 
centrarse en proyectos individuales
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LA CRISIS DE MONTERREYFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En 1996, el más importante de los prospectivistas 
en ese entonces, Alvin Toffler, publicó un libro que 
retrataba en buena parte lo que ocurre ahora mismo 
en el mundo. Su obra se titula “Las guerras del futuro”.
Una de las mayores sería la del agua, predijo el erudito. 
Se refería a que el agua potable iría convirtiéndose en 
un motor para que distintas naciones se agredieran 
entre ellas. Ha pasado un cuarto de siglo y las visiones 
de Toffler son más que nunca, vigentes.
En Monterrey, el estado de Nuevo León tiene el 
epicentro de una guerra salvaje por el agua, no 
contra un Estado invasor sino contra la indiferencia 
por parte de numerosos gobernantes que hicieron 
caso omiso de la emergencia que llegaría tarde o 
temprano.
Todos los especialistas coinciden en que las presas 
que hidratan a la maquinaria industrial de México, 
están a menos del diez por ciento de su capacidad 
o tienen algo más pero su volumen es demasiado 
pequeño para atender la demanda.
Es tan agresivo el panorama que la Secretaría de 
Educación Pública neolonesa, lanzó una serie de 
ordenamientos con carácter de obligatorio desde 
el 8 de junio. Y las medidas serían auténtica ciencia 
ficción, de no ser por la necesidad que las impulsó.
Entre otras cosas, apunta el comunicado oficial lo 
siguiente:
“La jornada escolar se llevará a cabo en los siguien-
tes horarios: Preescolar: 8:30 a 11:00 horas para 
turno matutino y de 14:00 a 16:30 horas para turno 
vespertino; Primaria: 7:00 a 11:00 horas para turno 
matutino y de 13:00 a 17:00 horas para turno vesper-
tino. Centros de Atención Múltiple (CAM): Modifica-
rán su horario de acuerdo al nivel educativo y turno. 
Secundaria: 7:00 a 11:00 horas para turno matutino; 
turno vespertino de 13:00 a 17:00 horas y de 18:00 
a 22:00 horas para turno nocturno. Educación Media 
Superior y Superior, así como Instituciones Forma-
doras de Docentes Públicas, continuarán con los 
horarios habituales”. 
Pero es no es todo.
Hay algo más inquietante: la Secretaría de Educación 

pidió a todos los alumnos llevar un recipiente con 
por lo menos un litro de agua para su consumo en la 
escuela. En otras palabras, el agua no alcanza para 
los bebederos.
Y no es para menos si se considera que en cuestión 
de semanas, la autoridad educativa ha entregado casi 
250 mil botellas de agua, para unos 41 mil alumnos.
Indignado, un senador escribió en Twitter, en 2018: 
“Desde hace varios años, Nuevo León sin Línea 3 del 
Metro. Próximamente, Nuevo León, sin agua. Esto 
pasa cuando se prefieren las elecciones en lugar de 
gobernar”.
Ese senador se llama Samuel García, el mismo gober-
nador actual que ahora se queja por lo que no sabe 
resolver.
El chiste se cuenta solo, de no ser tan grave la tra-
gedia para los habitantes de la ahora deshidratada 
Sultana del Norte.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Al bunker de la colonia Doctores llegó detenido José 
Roberto Uribe Ruiz, quien se desempeñó como direc-
tor de la Unidad de Inteligencia Cibernética durante 
la gestión de Miguel Ángel Mancera como jefe de 
Gobierno en la Ciudad de México.
Las credenciales de Uribe Ruiz son suficientes para 
suponer que estaba enterado que irían por él y que 
debía entregarse sin hacer lío. Su detención era asunto 
de tiempo, pues la hebra siempre se rompe por lo 
más delgado: él era el operador de un centro de inter-
vención electrónica que Héctor Serrano supervisaba 
constantemente, dicen los enterados.
Uribe Ruiz estaba a cargo de un área sensible a 
más no poder, ahí se vigilaba electrónicamente cada 
paso de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Andrés 
Manuel López Obrador, además de hacer lo propio 
con docenas de personajes que le interesaban a 
Mancera, desde periodistas, pasando por políticos 
y hasta gente del espectáculo.
Uribe era el operador técnico del proceso de inter-
vención, pero Héctor Serrano, uno de los hombres de 

mayor confianza de Mancera, era quien se aseguraba 
que su trabajo no tuviera tribulaciones: desde con-
seguir al edificio donde albergaban a esos equipos 
hasta el pago de los especialistas que ahí laboraban.
Por años, los técnicos del edificio de Manuel Már-
quez Sterling, en la colonia Doctores, trabajaron sin 
contratiempos. Fue hasta septiembre de 2020 que 
López Obrador dio señales a la fiscalía capitalina 
para que cobrara la afrenta.
Serrano fue secretario de gobierno con Mancera y sus 
alfiles para estos temas, de acuerdo a la indagatoria 
eran, además de Uribe, Gustavo Alberto Caballero 
Torres, director de Instrumentación de Políticas y de 
Tecnologías de la Información y, Roberto Hernández 
Reyna, responsable de la operación técnica en las 
instalaciones de Márquez Sterling.
Dicen los expertos que el equipo para intervenir 
a docenas de personas, era pequeño, no más de 
diez personas, pero disponían de la tecnología más 
sofisticada para hacer su trabajo, siendo Serrano el 
que se encargaba que el presupuesto no fuera un 
inconveniente.
Serrano no es un personaje menor, independiente-
mente de que ahora mismo es diputado federal: es 
uno de los codueños del PRD en la Ciudad de México, 
considerando que dirige a la corriente política “Van-
guardia Progresista”, propiedad de Mancera.
Como se sabe, esta corriente tiene a notorios alfiles 
de Mancera en el trasiego del poder en la capital del 
país: Dione Anguiano Flores y Eduardo Venadero 
Medinilla.
Por lo anterior, es de entenderse que el mensaje es la 
detención de Uribe, pero el destinatario es Mancera, 
lo que significa que algo podría ocurrir con Serrano.
Es de entenderse que la debacle de Mancera no solo 
es política, sino personal, considerando que 2024 
es la próxima meta y en Palacio Nacional ya saben a 
quien quieren colocar como Jefa de Gobierno.
Se afilan los cuchillos largos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El Parque de Santiago estará 
bajo la custodia de vecinos

Dueños de estacionamientos 
privados son libres de 
aumentar sus tarifas

Los espacios públicos deben estar 
ordenados, bellos y bonitos porque 
es el patrimonio, la herencia que 
le daremos a nuestros hijos: María 
Dolores Cervantes
  

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla realizó 

la entrega de custodia número 26 del Parque de 
Santiago a los Vecinos de la Mesa Directiva de esta 
zona, quienes se encargarán de mantenerlo y pro-
tegerlo.

El evento lo encabezó la regidora, María Dolores 
Cervantes Moctezuma, quien dijo que, a tres meses 
de gobierno se ha dado en custodia el equivalente a 
5 estadios de futbol.

Enfatizó que una de las principales formas de mos-
trar el interés público y cuidar el medio ambiente, es 
priorizando el cuidado de los parques y jardines.

“Como ciudadanos siempre pedimos eso, tener 
espacios públicos ordenados, bellos y bonitos, por-
que es el patrimonio, y este patrimonio que es nues-
tra ciudad, estos espacios los debemos de cuidar y 
tratar de mantenerlos, porque es la herencia que le 
daremos a nuestros hijos”, dijo.

Además dijo que, el personal del Ayuntamiento 
realizó limpieza profunda, pintado de bancas, herre-
ría y mobiliario de la zona.

Comentó que para registrarse o pedir más infor-
mación pueden de cómo obtener la custodia de un 
espacio público, se pueden comunicar al teléfono: 
22 25 73 92 73 Ext. 115 o en www.pueblacapital.
gob.mx    SILVINO CUATE

EL GERENTE DE LA CIUDAD DE PUEBLA, ADÁN DOMÍNGUEZ SÁNCHEZ DIJO QUE NO PUEDEN 
INTERVENIR PARA REGULAR LOS PRECIOS, YA QUE NO ESTÁ EN SU COMPETENCIA. FOTO: 

Puebla, Pue. Ante el incremento de costos de los esta-
cionamientos privados que inició tras el funcionamiento 
de parquímetros en el Centro Histórico, el gerente de la 
ciudad de Puebla, Adán Domínguez Sánchez dijo que no 
pueden intervenir para regular los precios, ya que no 
está en su competencia.

El funcionario municipal aclaró que sólo dos estacio-
namientos se han sumado a generar descuentos.

“Cada estacionamiento tiene la posibilidad de poner 
-

vados (...) nosotros hemos tenido pláticas con algunos, 
hay algunos que están dispuestos a dar descuentos”, de-
claró.  SILVINO CUATE
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Habilitan página web para transparentar 
ingreso por parquímetros de Puebla

Aumentó el servicio 
de carga en terminal 
aérea de Puebla
Puebla, Pue. El Aeropuerto Internacional 
de Huejotzingo (AIH), reportó mayor cre-
cimiento en el rubro de carga con el 380%.

De enero a mayo de 2022, en los 
19 Aeropuertos que conforman la Red 
de Aeropuertos y Servicios Auxiliares 
–Red ASA-, se registra un crecimien-
to de 41.8% en la atención de pasa-
jeros, equivalente a un millón 512 mil 
748 personas, frente al millón 67 mil 
145 usuarios que recibieron atención en 
igual periodo de 2021.

En este lapso, 15 son las terminales 
aéreas que reportan crecimiento en la 
atención de pasajeros: Nuevo Laredo, 
con un incremento de 96.2%; Loreto, 
con 71.3%; Chetumal, 65.2%; Puerto 
Escondido, 53.3%; Puebla, 49.6%; 
Campeche, 41.4%; Ciudad Obregón, 
40.3%; Tepic, 31.5%; Colima, 30.9%; 
Ciudad del Carmen, 15.6%; Ciudad 
Victoria, 15.5%; Guaymas, 12.7%; 
Tehuacán, 7.3%; Uruapan, 7%; y 
Matamoros, con un crecimiento del 6.7%.

En los mismos cinco meses del 2022, 
en las 19 terminales de la Red ASA, se 
realizaron un total de 54 mil 919 ope-
raciones aéreas, 6.7% más que en el 
mismo periodo de 2021, cuando fueron 
contabilizadas 51 mil 465. 10 de las ter-
minales operadas y administradas por 
ASA son las que registraron incremen-
to porcentual en este rubro: Puebla, 
con 38.1%; Puerto Escondido, 28.2%; 
Chetumal, 23.5%; Loreto, 21.5%; 
Poza Rica, 21.4%; Tehuacán, 20.8%; 
Tamuín, 19.1%; Tepic, 8.5%; Colima, 
7%; y, el aeropuerto de Ciudad del 
Carmen, con 4.3%.  ALMA MÉNDEZ

Fracasó el plan de 
modernización del 
transporte público
Puebla, Pue. De los 36 mil concesionarios 
y permisionarios del transporte público en 
todo de Puebla, sólo el 1.11 por ciento 
está cumpliendo con el kit de seguridad 
en transporte público, según lo informó la 
secretaria de Movilidad y Transporte, Elsa 
María Bracamonte González.

Señaló que únicamente 400 unidades 
son las que ya tienen la instalación de 
GPS, cámaras y botones de pánico, mien-

IP pide a las autoridades efectividad contra delincuencia
Empresarios se pronuncian por trabajar unidos sin distinciones para lograr la seguridad

La página web incluye 
datos de las entradas 
económicas semanales 
y mensuales; sumará 
información de los 
proyectos de mejora que 
se van a hacer en el Centro 
Histórico

Puebla, Pue. Se puso a disposición de la 
ciudadanía el micrositio https://gobier-
noabierto.pueblacapital.gob.mx/parqui-
metros, por lo que ahora cualquier perso-
na puede observar cuánto dinero generan 
los parquímetros de la ciudad.

Se trata de un ejercicio de transpa-
rencia proactiva que el Ayuntamiento de 

-
za de las y los ciudadanos, pues según 
Adán Domínguez Sánchez, Gerente de 
Gobierno Municipal, el sitio de internet es 
una herramienta que dará certeza sobre 
la forma en que se usan y administran los 
recursos públicos.

Es por ello que semanalmente se 
mostrará el ingreso líquido –sin concilia-
ciones—que genera este sistema de par-
químetros. También existe el compromiso 

genere mes a mes, ya con reducciones 
por impuestos y por el pago a la concesio-
naria del servicio, explicó Luz del Carmen 
Rosillo Martínez, Coordinadora General de 
Transparencia y Gobierno Abierto.

¿Qué sigue en una tercera etapa de 
rendición de cuentas? Democratizar el uso 
de los recursos públicos y mostrar en qué 
acciones se va destinar lo recaudado, te-
niendo en cuenta que deberán ser proyec-
tos para mejorar el Centro Histórico con 
más luminarias, seguridad, además de 
infraestructura vial, agregó la funcionaria.

Mediante estas acciones se da cum-
plimiento a al mandato de Cabildo 
que se dictaminó el pasado 4 de mar-
zo, por lo que ahora la Comisión de 
Infraestructura, Movilidad y Servicios 
Públicos, que encabeza Fernanda 
Huerta López, será la instancia encarga-
da de reportar mensualmente los ingre-
sos y egresos relativos a los parquíme-
tros, previa validación con la Secretaría 
de Movilidad y la Tesorería.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. La Confederación Patronal de México (Coparmex), 
exigió una estrategia efectiva, coordinada y responsable para 
disminuir la incidencia delictiva, no solo para ser atractivos para 
inversión nacional y extranjera, sino para reconstruir el tejido 
social.

El presidente Rubén Furlong, secundó el discurso del 
Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, al citar que mayo 
fue el mes con más violento y señaló que trabajando en unión 
se puede combatir a la inseguridad.

Mencionó que en este momento es importante no hacer dis-
tingo de colores partidarios para poder acabar con la inseguri-
dad.  ALMA MÉNDEZ

tras que el resto se encuentra en proceso 
de supervisión.

Aclaró que, algunas unidades cuen-
tan con el equipamiento, sin embargo, 

no tiene la conexión a internet y la pla-
taforma, por ello, sólo deben pagar y vin-
cularse al Centro de Control, Comando, 
Comunicaciones y Computo (C5).

La funcionaria estatal señaló que dicho 
padrón fue elaborado, una vez que asumió 
el cargo, pues cuando estaba Guillermo 
Aréchiga no había un registro exacto.

“Se requiere el registro público vehi-
cular, presidente para que Puebla tengan 
todos un mapeo”, declaró.

Dijo que, de las plataformas de trans-
porte particular registradas en el gobierno 
estatal sólo están: Didi que tiene 8 mil 
524 unidades, Uber 4 mil 505 y Cabify so-
lamente 30.  SILVINO CUATE

SÓLO 400 UNIDADES DE TRANSPORTE CUENTAN CON SISTEMA DE VIDEOVIGILANCIA Y BOTONES DE PÁNICO. FOTO: 
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Puebla requiere de 325 
mil vacunas pediátricas

PUEBLA EXPORTA BLUEBERRY DE 
ZACATLÁN A ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ

COPARMEX implementará 
“Programa de Apoyo 
Crediticio al Empresario”, 
para impulsar la 
reactivación económica 
en la entidad poblana
La Confederación Patronal de 
México (Coparmex), signó un conve-
nio con la Unión de Crédito General, 
con el objetivo de implementar el 
“Programa de Apoyo Crediticio al 
Empresario”, para impulsar la reac-
tivación económica en el estado de 
Puebla.

Durante un encuentro con me-
dios de comunicación, el presiden-
te, Rubén Furlong Martínez, aseguró 
que la Unión de Crédito otorgará 

-
bajo y para adquisición de activos 

-
ciones para que sean accesibles y 
competitivas, además de ofrecer 
una respuesta ágil y atención per-
sonalizada.

Furlong Martínez, mencionó que 
este ejercicio ayudará a pequeñas y 
medianas empresas agremiadas que 
no se encuentren atendidas por la 
banca tradicional, o que busquen un 

-
res tiempos de respuesta y atención 
verdaderamente personalizada.

En su oportunidad la directora 
de Unión Crédito General, Martha 
Patricia Bretón, aseguró que este 
convenio está diseñado para apoyar 
a los empresarios a encontrar las 
mejores relaciones y el respaldo que 
favorezca el impulso a la reactiva-
ción económica y la recuperación de 
empleos.  ALMA MÉNDEZ

Se abrirá el registro en 
plataforma federal a partir 
del jueves 16 de junio
   

Puebla, Pue. En Puebla se necesitan 325 
mil vacunas pediátricas contra Covid-19 
para inocular a menores de 5 a 11 años, 
según lo informó el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que esta 
cifra corresponde al Consejo Nacional 
de Población y del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI).

Cabe mencionar que, según el se-
cretario de Prevención y Promoción de 
la Salud, Hugo López-Gatell, las niñas y 

los niños de 5 a 11 años de edad ya po-
drán recibir la vacuna contra COVID-19, 
por eso se abrirá el registro a partir del 
jueves 16 de junio de 2022.

Dijo que el esquema de vacunación 
para los niños de este rango de edad es 
de dos dosis; y la segunda se aplicará a 
los 21 días, que se podría extender has-
ta 1.5 meses, “sin que haya problema 
alguno”.

Explicó que el proceso se irá activan-
do por municipios en instalaciones de 
salud, en macrocentros o en instalacio-
nes temporales.

Los niños de 5 a 11 años de edad 
se deben registrar en la página de ht-
tps://mivacuna.salud.gob.mx/, a la que 
puedes ingresar aquí, a partir del 16 de 

junio de 2022.
López-Gatell precisó que esta es 

la séptima etapa del Plan Nacional de 
Vacunación, que inició en diciembre de 
2020 en el país contra Covid-19, y en 
esta fase se tiene contemplado vacunar 
a 15.4 millones de menores de edad. 
Sin embargo, sólo ocho millones de do-

-
torio mexicano

En relación a los contagios Covid-19 
en Puebla, dijo que la Secretaría de 
Salud contabilizó 24 nuevos casos y sin 
ningún deceso.

Además, en todo el Estado hay 475 
casos activos, de éstos 14 están hospi-
talizados, pero sin ningún paciente con 
ventilación asistida.  SILVINO CUATE

Puebla sigue como el primer productor a nivel nacional en blueberries 
y sexto nacional en berries con más de 980 toneladas anuales

Zacatlán, Pue. Derivado de las acciones de 
acompañamiento y vinculación comercial 
por parte de la Secretaría de Desarrollo 
Rural (SDR), productoras y productores 
de blueberry orgánico iniciaron con el ci-

un envío de casi 500 toneladas durante 
este año a Estados Unidos y Canadá.

Gracias a este acompañamiento, en el 
cual la Secretaría ha apoyado con el pro-

Primus Labs, indispensable para exporta-

ción en este año, las y los productores 
de este fruto obtendrán hasta una tercera 
parte más de ganancia que si vendieran 
en mercados nacionales, lo cual impac-
tará en una derrama económica para la 
región serrana y mayor interés por este 
cultivo de alto valor comercial.

En ese sentido, la titular de la SDR, 
Ana Laura Altamirano Pérez destacó que 
Puebla sigue como el primer productor a 
nivel nacional en blueberries o aránda-
nos azules orgánicos, y sexto nacional en 
berries con más de 980 toneladas anua-
les, situación que ha generado la llegada 
a nuevos mercados y mayores ingresos 
para las familias dedicadas a este fruto.

Asimismo, añadió que la dependen-
cia ha creado una alianza con la Agencia 
Alemana para la Cooperación (GIZ, por 
sus siglas en alemán) para continuar con 

que Puebla siga posicionándose en este 

para más productoras y productores que 
exportan sus cosechas.

En tanto, la secretaria de Economía, 
Olivia Salomón, quien acompañó esta 
salida, señaló que la instrucción del go-
bernador Miguel Barbosa Huerta es ha-
cer cosas diferentes, por lo cual hay una 
coordinación con la SDR para que la pro-
ducción y ventas se hagan realidad como 
sucede con el embarque de exportación 
de berries.  REDACCIÓN
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HABRÁ AVANCES 
DE IMPLICADOS EN 
LINCHAMIENTO DE 
HUAUCHINANGO
Puebla, Pue. El gobernador de 

Puebla, Miguel Barbosa Huerta, 
aseguró que en próximas horas 
habrá información sobre los pre-
suntos implicados en el lincha-
miento del empleado de la Cámara 
de Diputados en el municipio 
de Huauchinango, Daniel Picazo 
González.

El titular del Poder Ejecutivo 
consideró que es mucho tiempo 
el que hayan pasados 72 horas, 
sin que las autoridades presenten 
avances de la investigación.

“72 se me hacen muchas horas 
para hacer justicia, (...) en las ho-
ras siguientes puede haber señales 
de eso”, declaró.

En otro tema, dijo que 
Puebla necesita más apoyo de la 
Federación para disipar bloqueos 
en vialidades ajenas a la jurisdic-
ción estatal, como ocurrió en la 
carretera México-Puebla a la altura 
de San Martín Texmelucan.

“Necesitamos más apoyo de 
Guardia Nacional, que no lo dan, 
aunque es territorio federal no lo 
dan, tampoco el Ejército. Entonces, 
es una labor que la hace la Policía 
Estatal en una zona federal, y 
bueno, pues finalmente es Puebla 
aunque sea zona federal, pero que 
quede bien clarito”, declaró.

Asimismo, señaló que no están 
claros los motivos de la gente de 
San Juan Tuxco para bloquear la 
autopista México-Puebla y consi-
deró que grupos criminales podrían 
estar detrás de estos movimientos.

 SILVINO CUATE

Analizan necesidades metropolitanas 
diputados locales y federales del PAN 
y Morena de Puebla y Tlaxcala

Multas que duelan para evitar anuncios en áreas verdes y zonas prohibidas

Coinciden en el rescate 
del Río Atoyac, un 
problema ambiental 
compartido entre el 
estado de Puebla y 
Tlaxcala

Puebla, Pue. Durante el segundo foro 
denominado “Diálogos Metropolitanos: 
Buenas Prácticas y Gobernanza”, el al-
calde de la capital, Eduardo Rivera Pérez 
convocó a los legisladores locales y fede-
rales de Puebla y Tlaxcala busquen la ma-
nera de rescatar el Fondo Metropolitano 
que incluya aportaciones de la federación, 
estados y municipios para solucionar pro-
blemas como la movilidad, seguridad, 
violencia social, sustentabilidad y medio 
ambiente.

Al cierre del encuentro donde estuvie-
ron presentes diputados locales, federales, 
regidores, delegados, y secretarios de los 
estados de Puebla y Tlaxcala, así como 
empresarios y representantes de la BUAP, 
Eduardo Rivera Pérez, pidió dejar de ver a 
los municipios metropolitanos como islas.

Hizo cuatro propuestas para aten-
der las problemáticas que enfrenta más 
del 80 por ciento de la población que 
se concentra en la zona metropolitana 

de ambos estados:
Institucionalizar y ciudadanizar
Destinar recursos a las gestiones 
metropolitanas
Planeación estructural de mediano y 
largo plazo
Voluntad política
“Para problemas estructurales solucio-

nes estructurales, no se podría resolver 
de otra manera. Los problemas de las 
zonas metropolitanas, la gente quiere 
soluciones sin importar a qué municipio 
corresponden, por ello como autoridades 
debemos comprender que somos interde-
pendientes”, dijo.

Rivera Pérez destacó que las autorida-
des están obligadas a dialogar y debatir 
con las familias metropolitanas, y en esa 
misma medida pidió a los legisladores 
de ambos estados a rescatar el Fondo 
Metropolitano con aportaciones de la fe-
deración, estados y municipios, ya que 
eso abonaría a tener más capacidad de 
atención a la demanda social. 

CONTAMINACIÓN DEL ATOYAC, 
PROBLEMA COMPARTIDO 
En la exposición se abordó también, uno 
de los grandes problemas que enfrentan 
los dos estados, la situación que se tie-
ne de contaminación del Río Atoyac, así 
como la necesidad de que se haga un tra-
bajo coordinado entre los tres órdenes de 

gobierno para hallar una solución. 
Resaltaron que la zona metropolitana 

de Puebla-Tlaxcala es reconocida como 
una de las cuatro más importantes del 
país, de ahí la necesidad de abordar este 
tipo de problemáticas como la contamina-
ción de los ríos que se comparten.

Se dijo que, de la contaminación del 
Atoyac, la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) ha emitido una reco-
mendación a municipios de ambos esta-
dos para que se atienda el problema y 
con ayuda del sector empresarial se pue-
da resolver.

Además de algunos diputados loca-
les del estado de Tlaxcala, por Puebla 
estuvieron presentes por el PAN, Mónica 
Rodríguez Della Vecchia, Aurora Sierra, 
Rafael Micalco Méndez, como diputado 
federal por el PAN, Mario Riestra Piña, y 
por Morena Raymundo Atanacio Luna, así 
como delegados y alcaldes de los estados 
de Puebla y Tlaxcala.

“Los problemas que tienen las familias de 
las zonas metropolitanas quieren solución, 
los ciudadanos quieren soluciones concre-
tas, se han dicho cuatro problemas como la 
movilidad, el agua, la contaminación y la in-
seguridad, tiene que haber voluntad política 
para que se pueda hacer algo. Si no hay una 
estructura no se logrará abatir la inseguridad 
donde se tiene concentrada el 80 por ciento 
de la población”.  AURELIA NAVARRO

EDUARDO ALCÁNTARA MONTIEL PROPUSO AMPLIAR LAS MULTAS DE 
192 MIL PESOS A 481 MIL PESOS A QUIEN COLOQUE ANUNCIOS EN 
ÁREAS VERDES Y ZONAS PROHIBIDAS. FOTO: 

Puebla, Pue. El coordinador de los diputa-
dos del PAN en el Congreso local, Eduardo 
Alcántara Montiel propuso ampliar que se 
sancione no solo a quienes usan las áreas 
verdes para colocar de forma indebida 
anuncios, sino también para quienes lo 
hagan en la vía pública, así como pasar 
de multas de 192 mil pesos a 481 mil pe-
sos, para lograr una efectiva regulación a 
la contaminación visual y auditiva.

Con estos dos conceptos, Alcántara 
busca respaldar la Ley de Atención y 
Prevención de la Contaminación Visual y 
Auditiva que envió la semana pasada el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta al 

alcance de efectividad, y se ponga un alto 
a quienes están haciendo uso de espacios 
de dominio público, cuando no debiera 
ser así.  

Alcántara Montiel manifestó que la 
sanción propuesta en la iniciativa de 2 
mil UMAS, es decir, 192 mil 440 pesos, 

económicos que obtienen quienes colo-
can estos anuncios en la vía pública, por 
lo que propuso elevar esta sanción a 5 
mil UMAS, lo cual alcanzaría los 481 mil 
100 pesos.   

“Estoy de acuerdo a que se puedan 

sancionar aquellas personas que han co-
locado anuncios en las áreas verdes, a 

en zonas de dominio público que es algo 
desventajoso generando una afectación 
patrimonial hacia los municipios y el es-
tado”.

Precisó que su propuesta va enfocada 
no solo a la parte administrativa sino a la 
penal para que se sancione con montos 
económicos más elevados lo que se pu-
diera considerar como una mala práctica 
de quienes colocan anuncios obteniendo 

públicos.  AURELIA NAVARRO
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ALUMNOS QUE NO 
PUDIERON LLEGAR AL 
EXAMEN BUAP SERÁ 
REPROGRAMADO
La Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), anunció que los 
aspirantes que quedaron varados en 
las Cumbres de Maltrata podrán rea-
lizar su examen de admisión el 15 de 
junio, previa validación de la Dirección 
de Administración Escolar.

A través de un comunicado, se 
informó que después de que los jó-
venes veracruzanos dieron a cono-
cer que, por quedar atrapados en el 

carretera, no llegaron a presentar su 
examen de admisión, la BUAP, anun-
ció que les reprogramará la fecha.

La misiva explica que para hacer 
válido lo anterior, han solicitado a los 
afectados ponerse en contacto con 
la universidad a través de Facebook 

de recopilar las evidencias correspon-
dientes. 

CCU LANZA CONVOCATORIA DE 
FÚTBOL, PARA NIÑOS Y NIÑAS 
DE 8 A 11 AÑOS DE EDAD
El Complejo Cultural Universitario 
(CCU) lanzó una convocatoria para 

que se inscriban en el torneo que se 
realizará en el parque del Ajedrez, el 
cual iniciará el 23 de julio.

En la convocatoria se informó que 
el torneo estará abierto a equipos e 
instituciones educativas públicas y 
privadas de nivel básico, que tengan 
integrantes de 8 a 11 años, en ramas 
varonil y femenil.

Los interesados podrán inscribirse 
hasta el 21 de julio a las 16 horas, 

-
cripción al correo electrónico parque.
ajedrez@correo.buap.mx

El costo de inscripción es de 500 
pesos por equipo participante y 50 
pesos de arbitraje por partido, el cual 
se debe pagar antes de iniciar cada 
encuentro.  ALMA MÉNDEZDETIENEN AL “EL BEBESAURIO”, MATÓ A UN NIÑO 

DE UN BALAZO EN LA CABEZA EN XOCHITLÁN
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Con la participación de más de 200 
danzantes de 10 municipios serranos 
por día y la Guelaguetza de Oaxaca 
como estado invitado, se llevará a cabo 
el Primer Festival Multicultural y la co-
ronación de la Reina Kuaxochitl que es 
la elegida para representar a los pue-
blos originarios.

Esto lo dio a conocer el Presidente 
Municipal, José Luis Márquez Martínez, 

junto con el secretario de Cultura, 
Sergio Vergara Berdejo, en conferencia 
de prensa, para invitar a la población 
a conocer las tradiciones, gastronomía, 
música y danzas de las comunidades 
de la sierra norte este 17, 18 y 19 de 
junio.

Refirió que Zacatlán cuenta con una 
amplia cultura y una riqueza culinaria 
que queremos que la población conoz-

ca, tenemos 11 juntas auxiliares y una 
población náhuatl importante.

Además, se llevará a cabo la edición 
16 de la coronación de la Reina Kuaxochitl 

representar a los pueblos originarios de 
Zacatlán, una tradición en la que partici-
pan señoritas de 14 a 20 años, nacidas 
en alguna comunidad de Zacatlán y que 
hablen Náhuatl.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. La Fiscalía General del 
Estado de Puebla aprehendió y obtuvo 
la vinculación a proceso de Brandon N. 
y/o Brandon Jarol Samuel N. alias “El 
Bebesaurio”, posible responsable del de-

un menor de edad.
De acuerdo con actos de investigación, 

la noche del 12 de marzo de 2022 en el 
municipio de Xochitlán Todos Santos, el 
imputado ingresó al domicilio del menor 
de 13 años para privarlo de la vida me-
diante disparo de arma de fuego en la 
cabeza. 

Al percatarse que se encontraba solo, 
Brandon N. y/o Brandon Jarol Samuel N. 
robó diversas herramientas que guardó 

en su mochila para posteriormente darse 
a la fuga.

Fue el 11 de junio de 2022 cuan-
do elementos de la Agencia Estatal de 
Investigación dieron cumplimiento a la 
orden de aprehensión contra el señalado 
en la colonia Guadalupe Hidalgo de la ciu-
dad de Puebla.

Durante el desahogo de la audiencia, 
la Fiscalía de Puebla presentó datos de 
prueba respecto al delito de homicidio ca-

proceso contra Brandon N. y/o Brandon 
Jarol Samuel N., quien permanecerá con 
la medida cautelar de prisión preventiva 

-
ción complementaria.  REDACCIÓN
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Especie de tortuga 
que se creía extinta 

es encontrada
VIVA Y SANA

LA TORTUGA GIGANTE FERNANDA SE 
HALLÓ EN LAS ISLAS GALÁPAGOS Y ES 

LA PRIMERA DE SU ESPECIE EN SER 
IDENTIFICADA EN 116 AÑOS.

POR SIMONA KITANOVSKA/ZENGER NEWS

Una especie de tortuga que du-
rante mucho tiempo se creyó 
extinta se encontró viva y co-
leando en las Islas Galápagos. 

El reptil, llamado Fernanda por su hogar 
en la isla Fernandina, es el primero de 

100 años.
La tortuga gigante de las Galápagos 

de la isla Fernandina (Chelonoidis phan-
tasticus), o “tortuga gigante fantástica”, 
solo se conocía a partir de un espécimen 
único recolectado en 1906.

Sin embargo, en 2019, el descubri-
miento de una tortuga hembra que vive 
en la isla Fernandina brindó la oportu-
nidad de determinar si la especie sigue 
viva. Al secuenciar los genomas tan-
to del individuo vivo como del espéci-
men del museo, y compararlos con las 
otras 13 especies de tortugas gigantes 
de las Galápagos, el profesor Stephen 
Gaughran demostró que las dos tortugas 
Fernandina conocidas son miembros de 
la misma especie, genéticamente distin-
tas a todas las demás.

Las Galápagos son un archipiélago 

por 13 islas. Es una provincia de Ecuador 
y se encuentra a unos 1,000 kilómetros 
desde sus costas.

Gaughran, de la Universidad de 
Princeton, es coautor del estudio publica-

especie. 

¿Y LA “SILLA DE MONTAR”?
El profesor de Princeton Peter Grant, 
quien lleva más de 40 años estudiando 
la evolución en las Islas Galápagos, dijo: 
“Durante muchos años se pensó que el 
espécimen original recolectado en 1906 
había sido trasplantado a la isla, ya que 
era el único de su tipo. Ahora parece ser 
uno de los pocos que estaban vivos hace 
un siglo”.

Explicó que cuando se descubrió a 
Fernanda, muchos ecologistas dudaron de 
que en realidad fuera una tortuga phan-
tasticusnativa. Ello porque carece del lla-
mativo ensanchamiento de “silla de mon-
tar” del espécimen histórico masculino. 

-

podría haber distorsionado sus rasgos.
Las tortugas no pueden nadar de una 

-
ladadas de una a otra durante huracanes 
u otras grandes tormentas. También hay 
registros históricos de navegantes que 
transportaban tortugas entre islas.

Gaughran, investigador postdoctoral 
en ecología y biología evolutiva, declaró: 
“Al igual que muchas personas, mi sospe-
cha inicial era que no se trataba de una 
tortuga nativa de la isla Fernandina”.

Para determinar la especie de 

su genoma completo y lo comparó con el 
genoma que pudo recuperar del espéci-
men recolectado en 1906.

HALLAZGO QUE DA ESPERANZA
También comparó esos dos genomas con 
muestras de las otras 13 especies de tor-
tuga de las Galápagos: tres individuos de 
cada una de las 12 especies vivas y un 
individuo de la extinta C. abingdonii.

Gaughran indicó: “Vimos, honesta-
mente, para mi sorpresa, que Fernanda 
era muy similar a la que encontraron en 
esa isla hace más de 100 años. Ambas 
eran muy diferentes de todas las tortugas 
de las otras islas”.

La autora principal del estudio, la pro-
fesora Adalgisa Caccone, de la Universidad 
de Yale, dijo: “El hallazgo de un espéci-
men vivo da esperanza y también plantea 
nuevas preguntas, ya que aún quedan 
muchos misterios.

“¿Hay más tortugas en Fernandina 
que se puedan volver a poner en cautive-
rio para iniciar un programa de crianza? 
¿Cómo colonizaron Fernandina las tortu-
gas y cuál es su relación evolutiva con las 
otras tortugas gigantes de las Galápagos? 

“Esto también demuestra la importan-
cia de utilizar las colecciones de los mu-
seos para comprender el pasado”, señaló.

Gaughran manifestó en tanto: “Parte 
de mi posdoctorado es desarrollar una 
herramienta que analiza el ADN de es-
pecímenes antiguos de museos para que 
podamos compararlos con muestras mo-
dernas. Al software no le importa si es 

una foca, una tortuga, un ser humano o 
un neandertal. La genética es genética, 
en su mayor parte. Es en la interpretación 
donde importa de qué tipo de criatura 
proviene el ADN”.

“TORTUGA GIGANTE FANTÁSTICA”
Dijo que, desde 1906, evidencia escasa, 
pero convincente apunta a que las tortu-
gas gigantes aún podrían vivir en la isla 
Fernandina. Este es un volcán activo en 
el borde occidental del archipiélago de las 
Galápagos que tiene fama de ser la isla 
“prístina” más grande de la Tierra.

Un solo espécimen de C. phantasticus, 
“tortuga gigante fantástica”, fue recolec-
tado por el explorador Rollo Beck durante 
una expedición de 1906.

extraordinaria de los caparazones de los 
machos, que tienen un ensanchamiento 
extremo a lo largo del borde exterior y un 
dorso en forma de silla de montar en la 
parte delantera.

El “ensillado” es exclusivo de las tortu-
gas Galápagos, y la tortuga phantasticus 
lo muestra de manera más prominente 
que las otras especies.
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Desde su descubrimiento, en 1906, la 
supervivencia de la tortuga Fernandina 
sigue siendo una pregunta abierta para 
los biólogos. La isla permanece en gran 
medida inexplorada debido a los extensos 
campos de lava que bloquean el acceso al 
interior de la isla.

tiene más de 50 años, pero es pequeña, 
posiblemente porque la vegetación limita-

Gaughran aseguró que las poblaciones 
de tortugas fueron diezmadas por los na-
vegantes europeos que las cazaban para 

comer tras descubrir que podían mante-
nerlas vivas en sus barcos con un esfuer-
zo mínimo, ya que los reptiles podían so-
brevivir con poca comida o agua.

CARNE DE TORTUGA FRESCA
“Eran una gran fuente de carne fresca 

muchas de las especies se cazaron en ex-
ceso de manera severa”, indicó Gaughran. 
“Y debido a que tienen un tiempo gene-
racional tan largo, las poblaciones tienen 

El experto añadió: “El trabajo genéti-

co proporciona pistas interesantes de una 
mezcla de genes con miembros de otra 

-
mara un futuro trabajo de investigación 
sobre el genoma.

es que los parientes más cercanos no es-
tán en la isla grande más cercana, Isabela, 
sino en otra, Española, que está bastante 
lejos, al otro lado de Isabela. Queda pen-
diente la pregunta de cómo llegaron los 
ancestros a Fernandina”, observó.

Fernanda se encuentra ahora en el 
Centro de Tortugas del Parque Nacional 

Galápagos. Este es un punto de rescate 
y reproducción donde los expertos están 
viendo qué pueden hacer para mantener 
viva a su especie.

Grant agregó: “El descubrimiento nos 
informa sobre especies raras que pue-
den persistir en lugares aislados durante 
mucho tiempo. Esta información es im-
portante para la conservación. Alienta a 
los biólogos a buscar con más ahínco los 
últimos individuos de una población para 
salvarlos del borde de la extinción”. 

(PUBLICADO EN COOPERACIÓN
 CON NEWSWEEK. PUBLISHED IN 

COOPERATION WITH NEWSWEEK).
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En operativo, clausura PC de San Andrés 
Cholula tres bares por incumplir normas

Los establecimientos 
clausurados no cumplían 
con la normatividad 
vigente

San Andrés Cholula, Pue. El Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula, a través de 
la Secretaría de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana (SSPPC), informa 
que como resultado de las constantes re-
visiones a los centros nocturnos, en un 
operativo fueron clausurados tres estable-
cimientos por no cumplir con la normativi-
dad vigente.

Los bares que fueron cerrados por in-
cumplir las normas de seguridad estableci-
das por la ley son los siguientes:

“Poseidón”, ubicado en la avenida 12 

Oriente de la Cabecera Municipal.
“Euphoria”, situado en la avenida 12 

Oriente.
“Bar Latino”, localizado en inmediacio-

nes del Bulevar del Niño Poblano.
El dispositivo conjunto contó con la 

participación de elementos de la Policía y 
Tránsito Municipal, Protección Civil y Giros 
Comerciales del Ayuntamiento.

Cabe precisar que, como parte de las 

acciones emprendidas con los propietarios 
o representantes de los centros nocturnos 
instalados en el municipio, en los próxi-
mos días, la Secretaría de Gobernación 
y la Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana llevarán a cabo una 
reunión de trabajo con este gremio.

-
rantizar la seguridad de los habitantes y vi-
sitantes de San Andrés Cholula.  REDACCIÓN

Preparan fiesta religiosa en honor a Padre Jesús de las Tres Caídas

La imagen saldrá en recorrido 
por las principales calles, así 
también se espera la llegada de 2 
mil 500 caballerangos de Puebla, 
Veracruz y Tlaxcala

Ciudad Serdán, Pue. Después de dos años 
que se cancelaron las festividades por la 
pandemia, en honor a la imagen de Padre 

Jesús, en esta ocasión será diferente los 
integrantes de la hermandad de Padre 
Jesús ya están haciendo los preparativos 
para que a partir del día martes 16 de 
agosto, den inicio como ejemplo.

La imagen saldrá en recorrido por las prin-
cipales calles, así también se espera la llegada 
de 2 mil 500 caballerangos de distintos munici-
pios del Estado de Puebla, Veracruz y Tlaxcala. 
Es la fe la que los mueve a venir a hacer la 

tradicional visita en pago de algún milagro, el 
dar las gracias por la salud o trabajo.

Entre otras actividades también se 
hace la entrega de los tradicionales con-
vites en donde se da a conocer todas las 
actividades religiosas y el inicio de las 
serenatas de los diferentes gremios con 
grupos de renombre, así lo da a conocer 
Jesús Martínez miembro activo de la her-
mandad organizadora. LUZ MARIA ZAYAS

SELLAN OTRA TOMA 
CLANDESTINA
Personal de Petróleos Mexicanos, bombe-
ros y Proyección Civil, sellaron una toma 
clandestina en la colonia La Purísima en 
Texmelucan.

La nueva perforación ilegal fue ubica-
da entre terrenos de cultivo de la colonia 
ya citada, lo que motivo el operativo de 
las autoridades.

En el sitio también se ubico herramien-
ta que se presume estaba siendo utilizada 
para la extracción de combustible. Tras ubi-
car la perforación, arribo la maquinaria para 
iniciar con las labores de sellado del ducto.

Los trabajos no comprometen las se-
guridad de lo vecinos que habían cerca de 
donde se ubico la perforación ilícita.

Apenas el viernes se realizaban accio-
nes de clausura de una toma clandestina 
en San Lucas Atoyatenco, la cual registra-
ba una ligera fuga. CECILIA ESPINOZA
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La remodelación del 
sector de comida de 
este emblemático 
mercado será una 
inversión de 7 millones 
de pesos considerando 
varias partidas

Atlixco, Pue. La presidenta municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala se reunió con co-
merciantes del mercado Benito Juárez del 
área de comida preparada y comerciantes 
de la avenida Independencia en el que 
se realizará la rehabilitación, logrando el 
consenso con la mayoría de los votos a 
favor para que se ejecute dicha obra que 

En presencia de más de 140 comer-
ciantes del mercado Benito Juárez la 
edil Ariadna Ayala y parte de su gabi-
nete presentaron el proyecto de rehabi-

-
graron acordar: la ejecución de la obra 
en tres meses y determinar el recinto 
provisional para que realicen sus ventas 
en el Centro de Convenciones a partir 

del 25 de junio del 2022.
La remodelación del sector de comida 

de este emblemático mercado será una 
inversión de 7 millones de pesos con-
siderando varias partidas, misma que 
puede incrementarse, de acuerdo a las 
necesidades o solicitudes los comercian-
tes, entre los trabajos que se llevarán 

cabo se encuentran la rehabilitación de 
los pisos del área de comida, mejora-
miento de la techumbre en general, así 
como de la fachada del lado de la avenida 
Independencia, arreglado de cableado, 
impermeabilización, pintado de estructu-
ra, mantenimiento de campana de extrac-
tor de humo, entre otros.  PAOLA AROCHE

FESTIVAL MULTICULTURAL 
EN ZACATLÁN CONTARÁ 
CON LA PRESENCIA DE LA 
GUELAGUETZA

Invitan a la población a conocer las 
tradiciones, gastronomía, música 
y danzas de las comunidades de la 
sierra norte este 17, 18 y 19 de junio

Con la participación de más de 200 dan-
zantes de 10 municipios serranos por día 
y la Guelaguetza de Oaxaca como esta-
do invitado, se llevará a cabo el Primer 
Festival Multicultural y la coronación de la 
Reina Kuaxochitl que es la elegida para 
representar a los pueblos originarios.

Esto lo dio a conocer el Presidente 
Municipal, José Luis Márquez Martínez, 
junto con el secretario de Cultura, Sergio 
Vergara Berdejo, en conferencia de pren-
sa, para invitar a la población a conocer 
las tradiciones, gastronomía, música y 
danzas de las comunidades de la sierra 
norte este 17, 18 y 19 de junio.

amplia cultura y una riqueza culinaria que 
queremos que la población conozca, te-
nemos 11 juntas auxiliares y una pobla-
ción náhuatl importante.

Además, se llevará a cabo la edición 
16 de la coronación de la Reina Kuaxochitl 

representar a los pueblos originarios de 
-

cipan señoritas de 14 a 20 años, nacidas 

hablen Náhuatl.  REDACCIÓN
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OMS evaluará si viruela 
del mono representa una 

‘emergencia de salud 
pública internacional’

AFP Y REDACCIÓN
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La Organización Mundial de la Salud (OMS) 
anunció que convocará a una reunión de 
su comité de urgencia el 23 de junio para 

evaluar si la viruela del mono representa una 
“emergencia de salud pública de alcance in-
ternacional”.

La proliferación actual de casos es “inusual 
y preocupante”, declaró su director Tedros 
Adhanom Ghebreyesus durante una confe-

reunión.
La viruela del mono, que no suele ser mor-

musculares o de espalda, ganglios linfáticos 

Luego aparecen erupciones (en la cara, las 
palmas de las manos, las plantas de los pies), 

o tres semanas.
Según la OMS, al 8 de junio el número 

-
micos.

La viruela del mono es endémica en 11 

MÉXICO REGISTRA 5 CASOS 
DE VIRUELA DEL MONO

El subsecretario de prevención y promo-
ción de la salud, Hugo López-Gatell, informó 
que en México se han detectado cinco casos 
de la viruela del mono.

Detalló que cuatro casos se detectaron en 
la Ciudad de México y uno en Jalisco.

En conferencia de prensa, rechazó que la 
viruela del mono pueda convertirse en pan-
demia como el COVID-19, aunque señaló que 
es posible que se sigan encontrando casos y 
brotes.

EN MÉXICO SE HAN DETECTADO CINCO CASOS 
DE VIRUELA DEL MONO, INFORMÓ EL SUBSECRETARIO 

DE SALUD, HUGO LÓPEZ-GATELL.




